

DE LA PSIQUIATRÍA DE ENLACE AL CONCEPTO DE COMPLEJIDAD: LA EXPERIENCIA EN LA U.D.H. PIÑERO.

Marcelo Ferraro, Edgardo Knopoff

licferraro@hotmail.com

Unidad Académica: UD Hospital Piñero

RESUMEN:

Si consideramos que la psiquiatría de enlace ha sido, históricamente, el área de la psiquiatría que incluye todas las actividades diagnósticas, terapéuticas, pedagógicas y de investigación en los servicios no psiquiátricos de un hospital general, podemos decir que ésta ha tenido un desarrollo fundamental en las últimas dos décadas en nuestro país y esencialmente en la Ciudad de Buenos Aires, donde ejercemos la enseñanza de la Materia Salud Mental. Validada desde los organismos internacionales y refrendada en varios sentidos por la legislación vigente en la Ciudad y en el país, la inclusión del psiquiatra a una práctica integral e integradora de cuidados progresivos de la salud, bajo el modelo biopsicosocial y cultural de la salud, es un hecho en constante construcción que desde la Unidad docente hospitalaria del Hospital Piñero podemos dar cuenta e intentamos acercar a nuestros alumnos, como conocimiento y como experiencia práctica.

En este hospital general que cuenta con un servicio de psicopatología con más de 80 años de existencia, con un importante servicio de salud mental y una fuerte e histórica inclusión de profesionales de la salud mental en la guardia y en el primer nivel de atención: los doce CeSAC del área programática del Hospital Piñero, vamos a ubicar dos líneas fundamentales para trabajar: la gestión de la salud mental en el contexto de un dispositivo de salud en general ubicando la interfaz y la interconsulta bajo el concepto de "complejidad" y su clínica y efectos concomitantes.

Palabras clave: Psiquiatría de enlace /Salud mental - salud integral / Leyes/ Complejidad / Hospital general/ "Iniciativa Piñero (gestión de la clínica integral en el ámbito público)".